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会    議    録 
会議の名称 第 11回東和地域開校準備委員会 

開催日時 

 

 

令和７年１月 15日（水） 

午後７時 00分 開会 

午後８時 30分 閉会 

開催場所 東和総合支所 ３階大会議室 

委員出席者 

千 葉 真 由  委員 米谷小学校ＰＴＡ会長 

及 川 朋 喜  委員 錦織小学校ＰＴＡ副会長 

須 藤 裕 子  委員 米川小学校ＰＴＡ会長 

阿 部 宏 祐  委員 東和中学校ＰＴＡ会長 

小 口 信 行  委員 米谷小学校学校運営協議会委員 

鈴 木 和 美  委員長 錦織小学校学校運営協議会長 

畠 山 光 雄  委員 米川小学校学校運営協議会委員 

猪 股 勇 亀  委員 錦織地域振興会長 

千 葉 幸 弘  委員 米川地域振興会長 

及 川 洋 之  委員 米谷こども園保護者会会長 

下 地 邦 仁  委員 米川聖マリア保育園父母の会会長 

若 生 利 幸  委員 米谷小学校長 

高 須 由 美  委員 錦織小学校長 

菊 地 俊 輔  委員 米川小学校長 

鈴 木 一 行  委員代理 東和中学校教頭 

事務局出席者 

安 部 保 男 学校再編推進室長 

佐 藤 美 紀 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 貴 伸 学校再編推進室主事 

及 川 佑 衣 学校再編推進室主事 

欠席者 

熊 谷 久 夫  副委員長 東和中学校学校運営協議会長 

秋 葉 茂 雄  委員 米谷地域づくり推進協議会長 

芳 賀 はる奈  委員 錦織こども園父母の会会員 

傍聴者 ０人 

議事 

(1) 専門部会等の報告事項について 

(2) その他 

  ・校旗について 

  ・閉校式、開校式について 

  ・交通安全指導隊の見守りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

学校再編推進室長 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午後７時 00分 

 

第 11回東和地域開校準備委員会を開会する。 

 

（挨拶） 

要旨 

○本日の会議では、東和小学校の目指す学校像について、小学校の校長先 

生方から説明いただく。 

○令和４年 10月から開催してきた当委員会の協議は、本日の会議が最後 

となることを想定している。 

○東和小学校が順調にスタートできるよう、活発な議論をお願いしたい。 

 



- 2 - 

 

 

 

 

 

 

議

事

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

説明員 

（米谷小学校長） 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

説明員 

（米川小学校長） 

委員長 

 

委員 

 

委員長 

 

 

説明員 

（錦織小ＰＴＡ委員） 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

議事に入る前に資料の訂正をお願いしたい。次第の３議事(2)のその他の黒

丸３つ目の「防犯指導隊の見守りについて」とあるが、「交通安全指導隊の見

守りについて」の誤りのため、修正をお願いしたい。 

それでは、議事に入る。議長は、鈴木委員長にお願いする。 

 

まず、議事１「専門部会等の報告事項について」、今回は学校運営部会、教

育課程部会、ＰＴＡ部会からそれぞれ報告していただく。はじめに学校運営

部会からの報告について、担当の米谷小学校に説明を求める。 

 

（資料１－①に基づき報告） 

  

報告のあった内容について、質問等はあるか。 

 

（なし） 

 

 次に、教育課程部会からの報告について、担当の米川小学校に説明を求め

る。 

 

（資料１－②に基づき報告） 

 

 報告のあった内容について、質問等はあるか。 

 

 期待している。よろしくお願いしたい。 

 

それでは、次にＰＴＡ部会からの報告について、担当の錦織小学校に説明

を求める。 

 

（資料１－③に基づき報告） 

 

 報告のあった内容について、質問等はあるか。 

 

本日資料は準備していないが、交流事業部会からも報告する。 

要旨「二学期の３校合同の活動について」 

○９月に５年生が１泊２日で合宿に行った。 

○10月に４年生が道徳の授業を２時間行った。友情をテーマとして話し合 

い、お互いに刺激を受けていた。 

○11月に１年生が体育と音楽の授業、２年生が図工の授業を行った。３年 

生と４年生が学級活動の授業を行った。子供たちはお互いに名前を覚 

え、統合が楽しみと話しており、期待が高まってきていると感じた。 

○３学期は大きな交流活動はないため、オンライン等で小さくても随時 

交流していきたい。 

 

他に質問等あるか。 

 

（なし） 

 

次に、「その他」について、事務局から説明をお願いする。 
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（資料２から資料４に基づき説明） 

「校旗について」 

○３小学校で相談の上、生地の色（エンジ）と校章のパターンを決定した。 

 

「閉校式・開校式について」 

○閉校式の日程については、３月 21日（金）午前９時 30分から 10時 30

分まで米谷小学校、午後１時 30分から２時 30分まで米川小学校、翌日 22

日（土）午前９時 30 分から 10時 30 分まで錦織小学校にて行う予定であ

る。 

○開校式の日程については、４月４日（金）午前 10時開式の予定である。 

 

「交通安全指導隊の見守りについて」 

○登校坂を徒歩で通学する中学生と小学生が乗車するスクールバスの接

触防止のための安全対策として、東和地区交通安全指導隊の皆さまに登校

坂の見守りを協力いただけないか東和地区交通安全指導隊の定例会（１月

７日開催）に出席し、お願いした。 

○交通安全指導隊の皆さまからは、子供たちの安全のために慣れるまでの

１か月は連日（春の交通安全期間中）、以降も街頭指導日に、また必要に

応じて出来る限り登校坂の見守りに協力いただける旨了承いただいた。 

 

説明のあった内容について、質問等はあるか。 

 

登校坂の見守りについて、３名の要望であるが、交通安全指導隊の人数に

は限界がある。毎日は大変なため、登校坂の真ん中の位置で見守る１名はス

クールガード等と分担する形でお手伝いが出来たら良いと思う。 

 

スクールガードさんでも行っていただけるとありがたい。 

 

スクールガードについては、錦織小学校の場合だと停留所まで連れていく

等、地区によって対応が異なっているが、保護者への説明によっては空きが

できると思われる。今まで通りだと送ることになるが、ＰＴＡの方々とも話

し合えれば、１名の空きはできるかなと思う。登校坂は距離が長いため、上

と下以外の真ん中にやっぱり１名は必要だと思うが、指導隊への負担を考え

ると、３名のうち１名だけでも皆で安全を考えて協力できないかと思う。 

また、東和中学校の３年生に要請はできないのかと考える。子供たちに責

任をもって真ん中に立ってもらい、子供たちが子供たちの面倒をみることで

自然に思いやりの部分が育つのではないかと思う。可能かどうか考えていた

だき、難しい場合は協力する意思はあるため、よろしくお願いしたい。 

 

３地区のスクールガードの代表者へ現状を説明し、協力できないかお願い

する機会を設けたい。説明不足であったが、４月は慣れるまで連日指導隊に

協力いただくが、以降は通常の街頭指導日に行っていただく。指導隊からは

臨機応変に出来る限り対応したいと声をいただいている。 

 

中学校としては、趣旨は子供の安全であるため、その対象の中学生が守る

側となるのはいかがかとは思うが、週に１回委員会活動として、登校坂の上
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で挨拶運動を行っているため、その場所を変更すれば可能な部分もあり、中

学生の力も借りられるのではないかと思う。子供たちの安全への配慮を考え

たら、協力できるところはあると思う。 

 

登校坂の調査を行った際に、中学生は車が通る時には一度立ち止まり、挨

拶をしていた。複数人で歩く時も線をはみ出す生徒は見られず、先生方の指

導が非常に徹底されている印象を受けた。交通安全指導隊で人員はある程度

確保できたが、今後ボランティアやＰＴＡの皆さん等いろいろ協力いただき

たく、よろしくお願いしたい。 

 

他に質問はあるか。 

 

開校式の出席者について、前回の教育課程部会の会議資料に２年生から６

年生までの児童がスクールバスでと記載されていたが、今回の資料には、児

童は入学予定者、新２年生から新６年生、保護者と記載されている。保護者

へ出席を求める案内を行うのか。児童については、出席が必須の登校日扱い

として考えて良いのか。４月４日にスクールバスで登校するということかを

確認したい。 

 

児童は新２年生から新６年生を必須としており、入学予定者は任意として

いる。保護者と一緒に参加してみたい場合は、保護者と同席の上、出席いた

だく。資料については、訂正させていただきたい。 

 

保護者には、出席を求める案内がくるのか。 

 

保護者については任意となる。児童数の３倍から４倍の席を用意する予定

であり、案内されていない方しか出席できないわけではない。１人の児童か

ら２人３人分で計算し、一般席を用意したい。今後チラシ等でもお知らせし

ていくが、ぜひ多くの方がご覧いただければと考えている。 

 

子供たちはスクールバスで登校するのか。 

 

スクールバスで登校する。 

 

年度始めで、学校も落ち着いていない状態でスクールバスの時間や停留所

が新しく変わり、初めて東和小学校に安心、安全に行けるのか心配である。

今後、時間帯のお知らせ等具体的な進め方を確認したい。 

 

出来る限り早い段階で先生方と課題を話し合い、停留所や時間帯等をお知

らせし、４月４日には児童がスクールバスで登校できるようにしたい。 

 

スクールバスには慣れ親しんだ先生方に同乗いただき、子供たちを安全に

バスに乗せて東和小学校まで連れてきていただけると保護者としては安心す

る。式典では、先生方には子供たちが安心安全に出席できるように子供たち

のサポートに注力いただき、準備や受付、駐車場係等は教育委員会にも協力

いただき、スムーズな式典の運営ができるように役割分担に配慮いただけれ

ばと思う。 
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学校側と一緒に進めていきたい。保護者の方にもぜひ協力をお願いしたい。 

 

小学生は原則スクールバスで登下校を行い、事情があって保護者が送迎す

る場合には、坂の上まで送迎すると決まったと思う。スクールバスと送迎す

る車が同じタイミングになった場合、２台通るのは難しいため、どのような

運用を考えているのか。登校坂の上と下に配置する交通安全指導隊が無線を

使って、坂を１台ずつしか登り降りできないようにコントロールするのか。 

 

登りの車両が来たら、降りはストップするようにしたい。無線になるか合

図になるかは検討していくが、交通安全指導隊の方には、上と下で連携して

いただくようにしたい。それが難しい時は見直す必要があるが、学校側と課

題を解決していきたい。 

 

例えば９台のスクールバスが上がったら８時 15分までは上で待機して、子

供たちが校舎に入ったことを確認して、降りてくれば半減するのではないか。

保護者の車も上がったら、一定時間までは待機する等のルールを保護者の台

数にもよるが、可能かどうか危険を回避するために考えなければならない。 

 

原則スクールバスで登下校するため、事情がない限りは、保護者の方にも

協力いただき、スクールバスに乗車することを徹底していただきたい。 

 

現時点で、車酔いのためバスに乗らない児童がいることを把握している。 

 

事情がある場合は、学校と協議の上進めていくことで考えており、事情が

なければ出来る限り乗車していただきたい。先ほどのご意見もルールに反映

できないか調整しながら徹底していきたいと考えている。 

 

裏の道路は、利用できないのか。保護者の車は入れないのか。 

 

小学校の工事により、フェンスで囲い、子供たちの安全のために入れない

ように鍵で施錠している。開錠すれば開けられるが、中学校では裏の道路を

使用する想定はしていない。 

 

小学生と中学生がいる家庭の送迎は、小学生は上で、中学生は下で降ろす

運営方法なのか。開校前にルールを徹底し、保護者に説明いただきたい。 

 

小学校と中学校側と話し合っていただきたい。 

 

保護者から祖父母が送迎する場合はどうするのか等不安の声が聞こえてき

ている。スクールバスもどうなっているのかはっきりわからないという声が

多い。このような状態で開校すると保護者もわからない状態で子供に伝えら

れず、子供も戸惑ってしまう。慣れないスクールバスや送迎する側も慣れな

い道で状況がよくわかっていない。中学生がいる家庭等は、道路状況や中学

校の登校坂の一方通行のルールをわかっているが、よくわかっていないと危

険な目に遭う。学校が始まっていろんなことをやっていただくのは非常にあ

りがたいし、お願いしたいが、保護者の方は学校に行く方法がはっきりして
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いないと一番不安になる。学校側とＰＴＡの方で協力し、学校に行く方法を

決めたり、煮詰めて話し合い、見直しする場を設けてはいかが。 

 

そのようにしたい。 

 

例えば、保護者としての要望を取りまとめて、ＰＴＡの執行部でルールを

決めることも考えられる。小学生も下で降ろし、慣れるまではスクールガー

ド等や中学生にも見守ってもらい、登校坂を上がってもらうようにお願いす

るとか。学校側ではどのように先生方が立ち会うのか。スクールガードや指

導隊にもお願いすることがあれば教育委員会に周知いただくという考えもあ

りうる。保護者の要望をお願いする場をなぜ設けないのか。もう間もなく学

校が開校してしまう。 

 

スクールバスについて、先生方に確認したい。保護者の方へ説明している

と聞いていたが、実情はどうなっているのか。今話し合おうということだが、

学校側からアンケートはしたが、話し合いはしていないのか。 

 

希望制の面談で不安なことがあればと話を伺っていた。小学生と中学生が

いる場合はどうしたら良いかという質問はあった。前回の会議で上の子と一

緒に登校坂を上るという認識だったため、そのように回答していた。 

 

保護者から兄弟で一緒に登校坂を上るお話があれば、保護者の考えのため、

そのようにしてかまわないとは思っている。 

 

質問のあった保護者にしか話していない。全員に話していないのが良くな

かった。改めて周知しなければならない。 

 

兄弟がいる場合はそれで良いのでは。いない場合はどうするのか。他のパ

ターンもあると思うため、開校前までにルールを決め、周知しなければなら

ない。 

 

物理的に７台以上のスクールバスが上った時に、面積的に 100 台の保護者

の車は同じ時間に受け入れられない。最初のバスが到着する前であれば保護

者が車で登校坂の上まで上がっても心理的な余裕がある。米谷小学校でもバ

スが到着する前の７時 30 分から 40 分に送迎の車が入ってきている。また、

バス到着後は、支障のない場所で乗降している。病気等の事情がある方には、

随時上で受け入れられる体制をとりたい。 

見守りについて、職員の勤務時間を早め、見守りにあたれないかどうか、職

員の勤務についても検討している。 

 

バスが到着する前であればバスとの交差は避けられるのではないか。第１

便のバスの到着時間にもよってくるの。 

 

具体的にバスの時間は決まっているのか。 

 

バスの入札、契約は、これから行われる予定である。業者が決定次第、確認

を行い、２月中旬から下旬には、皆さんに示しているバスの停留所の位置が
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確定となり、時間についても示せるかと考えている。 

 

バス停の場所はこれで決定なのか。 

 

学校側からアンケートで示されていないのか。 

 

６年生の保護者はアンケートの対象外のため、今回はじめて見た。 

 

学校側には昨年夏頃から、保護者の方との話し合いをお願いしてきた。今

日話を聞いていないという発言には、驚いている。 

 

バスルートについては、ホームページですべて公開していた。 

 

お知らせはしているのか。スクールバスについては、学校さんへ保護者の

方に確認しながらお願いしたいと話してきたため、確認しながら決めてきた

という認識である。先ほど聞いていないという発言が出てきたが、早急にい

ろいろな形で示していかなければならない。 

 

学校運営協議会の委員やＰＴＡ役員の皆さまには、お会いした時にルート

を渡している。修学旅行前には示している。 

 

アンケートを実施してからどうなっているのか。 

 

アンケート後から何もないが、どうなっているのかという声がある。 

 

ルールを決めるにあたっては、保護者がどうしたいのかまず言わなければ

ならないのではないか。全員で決めれば、登校坂の下で降ろすことができな

いわけではない。 

 

前回の会議で、登校坂の上で降ろすのが原則で、下で降ろしてはだめとい

う話だった。 

 

登校坂の上で降ろすと行き来の問題が生じるのであれば、保護者の送迎は、

小学生も中学生も全員原則下で降ろすとして良いのでは。 

見守り隊や中学生もいるため、みんなで安全に上に上るというルールを決

めれば、それでいいのではないか。小学生は登校坂の上で、中学生は下で降

ろすと言われると迷う。子供の安全や行き来の危険性、祖父母の送迎の場合

を考えると、原則送迎は下で全員おろすというルールをＰＴＡで決めて周知

すれば良いのではないか。具合が悪い、ケガをしている等の事情がある児童

は、中学生と同様に登校坂の上に上がるといったルール決めをただ学校にお

願いするのではなく、自分たちで話し合い、学校側に伝えてみるのはいかが

か。 

 

原則上にこだわらなければ良いのでは。 

 

昨年度までそういった要望もあったが、安全を確保するためには…。 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員長 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

安全確保は大事だが、登校坂を上れなければ都会に出て道路も歩けない。

自分の身を守ることもこれから学ぶ必要があるのであれば、登校している人

が数人いて、スクールガード等もいるので一人ではない。上って登校するう

ちに学校で顔見知りの中学生と一緒に上がるのが楽しくなる児童も出てくる

のでは。ルールを決めるにあたって、保護者間で話し合う場がないのであれ

ば、ＰＴＡ役員の集まる場を使って話し合うことはできないのか。 

 

そのように決めてもらうのが迷わないし、一番良いと思う。 

 

委員会が始まってから、送迎について、どうして良いかわからず、ずっと問

題となってきた。送迎に関しての決定権は保護者にあると思うので、保護者

からこうしたいのでこうしてもらえないか、という投げかけがあっても良い

のではないかと思う。 

 

そのようなやり取りをしていく中で、一人でもバスに乗車する方法が見つ

かるかもしれない。リスクを負うことで勉強することもある。 

 

皆がバスだと頑張ってバスで行こうとするかもしれない。 

 

下から歩くとなれば上までバスで行きたくなるかもしれない。 

 

それも含め、はじめのルールを決めてしまわないと、どうしようもない。不

安に思うのであれば、自分たちでこうした方が良いというルールを決めてし

まった方が良いのではないか。いかが。 

 

その案で良い。 

 

ＰＴＡの保護者の方々で相談して、ある程度保護者の要望をまとめ、こう

したいという要望を出していただく形でよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

アンケート後のスクールバスについては、入札がこれからのため、時間等

を公開できないことは理解したが、保護者としては自分の子供が何時何分に

どこで誰と乗るのかを知りたい。今米川小学校では一覧で渡されるため、そ

のような一覧を目にして初めて安心すると思う。 

それを公開するのが難しいのであれば、３月１日までの乗車願いの提出時

等に見通しだけでも伝えてもらわないと、いつ渡されるのか不安である。３

月初めの乗車願いを提出後でなければ来ないということを伝えるだけでも違

うと思う。保護者は一覧を見なければ安心できないが、せめて来年度の予定

等の見通しだけでも伝えるのが大事だと思う。在校生についても解散総会時

に資料等を通して今後の予定や見通しを情報提供いただきたい。 

 

スクールバス等について、今の進め方でよいか。 

 

２月中旬には周知できるようにしたい。 
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委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

可能であれば、学校側とＰＴＡの両方から連絡、説明をしていただけると

保護者も安心するため、よろしくお願いしたい。他に何かあるか。 

 

東和中学校の校庭について、ぼこぼこ大きくうねっている様子で、中学１

年生の娘が走りづらいと話していた。大雨の運動会の時に、うねっていて何

か所も大きな水たまりができ、とても走りづらいことがわかった。中学生が

走りづらい校庭のため、小学生には危険ではないかと感じた。 

 

中学校へ確認中だが、過去５年間中学校よりグラウンドの整備についてそ

のような連絡や要望はきていなかった。委員から連絡を受けて、確認したが、

トラックの内側には波打つようなところは見当たらず、トラック外にも大き

なところは見当たらないように感じたが、校庭をならす作業までは行う予定

である。 

 

津山小学校の統合後の状況をぜひ知りたい。次回の会議で、統合してよか

った、こうしたらよかったこと等、開校後のアンケートや聞き取りを保護者

や先生方に行ってほしい。 

 

津山小学校については、開校後にアンケート調査を行っている。ホームペ

ージに調査結果を掲載しているため、ご覧いただきたい。結果としては、統

合して良かったという意見が多い状況だった。その理由として、児童や保護

者からは、切磋琢磨競争できること、友達が増えて楽しいこと等の意見が多

かった。また、授業中騒がしくなったという子供らしい意見もあったが、統

合して良かったという意見が多い結果となった。 

令和４年から進めてきた開校準備委員会で協議を行うのは今回の会議まで

とし、次回の会議を最終としてこれまでの協議・検討事項をまとめた報告書

を確認いただく。また、先ほど意見のあった津山小学校のアンケート結果に

ついても会議資料とする。 

 

ほかに質問等あるか。 

 

次回最終となる会議の日程について、可能であれば本日決定いただきたい。

事務局としては、２月 26日（水）に開催したいと考えている。 

 

事務局から２月 26日（水）との案があったが、いかが。 

 

（異議なし） 

 

 それでは、次回の会議は、２月 26日（水）午後７時からとする。詳細は、

後日事務局から通知する。 

 議事は以上となるので、進行を事務局に戻す。 

 

 以上で、第 11回東和地域開校準備委員会を閉会する。 

 

閉会 午後８時 30分 

 

 


